

CARTAS AL DIRECTOR

Las cartas dirigidas a esta sección no deben exceder de una cara de cuartilla y han de llegar firmadas a la Redacción aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. El periódico se reserva el derecho de publicar las colaboraciones, así como de resumirlas si se considera oportuno. GRITOS DE LA SIERRA no se responsabiliza de las opiniones expresadas en las cartas.

Sólo por tres coronas

(Dedicado a mi amiga Pilar Galindo y familia)

La reina Carolina, esposa de Jorge II de Inglaterra, quiso convertir el parque de Saint James de Londres en jardín privado de su palacio. Para ello era necesario construir un muro que rodease el parque. Consultó entonces con el primer ministro, Robert Walpole, sobre cuanto podía costar esa obra. Walpole, que conocía muy bien a sus conciudadanos y sabía lo mal que se iban a tomar que la reina les privara de aquel parque público, quiso disuadir a la reina y le dio una ingeniosa respuesta a su pregunta:

-Esto majestad os costará tan sólo tres coronas.

-¿Solamente tres coronas? -preguntó la Reina asombrada.

- Si majestad, las coronas de Inglaterra, Escocia e Irlanda.

Federico Barba Cózar

Seriedad y respeto

A mi querido Yeste:

Sigo a diario el Foro de Gritos y me sonrojé de vergüenza ante lo que estuve leyendo esos días a raíz de las elecciones últimas.

Es realmente vergonzoso y miserable leer la sarta de insultos y descalificaciones que, amparados en el anonimato, se estuvieron vertiendo en el Foro por ambas partes, PSOE y PP.

Creía que después de 50 años de dictadura y 30 de democracia, estos sentimientos de odio y envidias, que datan de la era feudal, estaban superados.

La imagen que se estuvo dando del pueblo de Yeste, fue tercermundista. Los que así se expresan ¿qué amor sienten por su pueblo?, ¿aportan ideas?, ¿colaboran en pro de un hermanamiento y un comportamiento cívico?. La democracia consiste en respetar las mayorías y el pueblo ha votado, si ha sido engañado, como alguien apunta, él mismo sabrá rectificar y pasará factura, mientras tanto respetemos su voto y censuremos la actuación del ganador si no cumplen sus promesas.

Saludos

Miguel

En defensa de las fuentes del Segura y Mundo

El domingo 29 de Julio se celebró en riopar una reunión de la Plataforma en defensa de las Fuentes de los ríos Segura y Mundo para tratar sobre el proyecto de la Confederación Hidrográfica del Segura para abrir 12 pozos de agua y así llevar agua procedente de los acuíferos del Segura y Mundo a Murcia, para compensar la disminución del caudal del Taibilla y trasvase, con destino a las crecientes urbanizaciones de la costa murciana. Ni qué decir tiene que la noticia ha puesto inmediatamente en alerta a los pueblos que van a sufrir los efectos de dichas extracciones. Si ese proyecto se llevara a cabo (el de extraer 15 hectómetros cúbicos de los acuíferos del Mundo y Segura), el descenso que provocaría sobre el nivel de las fuentes de los Calares del Mundo y de la Sima haría posiblemente que en un solo año bajara el nivel de las fuentes por debajo de la captación de agua de Arroyo Frío en la Parrilla, que sirve para suministrar el agua que se bebe en Yeste y varias aldeas.

Hay suficientes experiencias de estas consecuencias en nuestras provincias cercanas de Murcia y Alicante. La extracción de agua en las sierras de la Irla ha dejado en seco infinitas aldeas que se abastecían de muchas fuentejillas que salían por su pie en las laderas de dicha sierra tanto de Murcia como de Alicante, para el consumo y pequeñas huertas para el auto-consumo; hoy están la mayoría de esas aldeas y caseríos despoblados y los cortijos o grupos de casas diseminadas abandonados, y lo mismo ha ocurrido en las extracciones aguas debajo de las sierras de Quivas, Moratalla, el Carche y sierra de Crevillente, Aitana y tantas otras, en cuyas laderas y faldas había cientos de aldeas y caseríos hoy abandonados a la fuerza por la falta de agua para beber. Las extracciones han arruinado ríos como el Guadalentín, el Benamir, el Vinalopó, el Mula, el Chicamo, el Argal, el río Verde y cientos más. En Aspe y Novelda los pozos han llegado al nivel del mar, acabándose la riqueza que antaño crearon con la uva.

Si se extrae el agua que pretenden en Murcia, no sólo los caseríos de la sierra en los calares de la Sima y el Mundo se tendrían que abandonar, también les llegaría su turno a los demás pueblos del Alto Segura que como Yeste ya no tienen ni agua propia para beber.

Si Arroyo Frío se seca ¿de dónde se va a traer agua para Yeste?

Luis Jiménez

En recuerdo de Angel Martínez



Ángel nos ha dejado. El pasado día 10 de junio y tras una larga y dolorosa enfermedad, que ha llevado con una gran dignidad, nos dijo adiós, cuando a sus 57 años estaba lleno de proyectos, ilusiones, anhelos.

Ángel, una persona entrañable; entrañable su amor a Yeste, su Pueblo; a sus amigos, a su familia. Cariño a Yeste que ha sabido transmitir a sus hijos.

Yeste estaba en su boca constantemente, ha sido un gran valedor de toda

la Sierra en Tarragona. Conocedor de la Sierra de Segura cuyos encantos supo inculcarnos a los que le oíamos. Hoy su familia está de luto y la calle Alta le llora. Quiso ser Yestero por siempre y ya desde el pasado 23 de junio, sus cenizas esparcidas en el monte Ardal, tratan de mitigar el dolor y las lágrimas que el Incendio le causó.

«Desde las alturas del Ardal, verás más Encierros; oirás más Dianas; gozarás más Romerías: serás testigo directo junto a San Bartolo, vigilarás nuestros actos».

Mientras tanto tu recuerdo permanente nos hará más llevadero el dolor de tu ausencia.

¡Te seguiré guardando los números de Gritos de la Sierra!

Hasta siempre.

Miguel

Gracias, Manolo

Se fue de repente. A todos nos sorprendió. A veces, la muerte es así. Manolo era un vecino honrado, bueno, agradecido y sincero. Estaba dedicado en cuerpo y alma a su mujer, Manuela.

Como vecina siempre le recordaré y echaré de menos, especialmente en el mes de Mayo; el año pasado me trajo un ramo de rosas, y este año apareció como caído del cielo, pues no me acordé de comprar flores para la ofrenda a la Virgen y tampoco tenía en mi casa. Aquella tarde yo iba a ir a la ofrenda sin flores y cual fue mi sorpresa cuando a las seis de la tarde aparece con un ramo de rosas y otro que llevaba para su mujer. Cuando abrí



la puerta y lo ví fue tan grande mi sorpresa que le pregunté si es que me había leído el pensamiento. El sabe cuanto se lo agradecí.

También se estaba preocupando por conseguirme un rosal que a mí me gustaba.

Manolo apreciaba mi amor por las plantas.

«Gracias, Manolo, por tu amistad y aprecio. Ojalá hubiera más

personas como tú, con esa capacidad de sorprender a los demás con cosas tan sencillas y que cuestan tan poco»

Descansa en Paz.

Mª Dolores

ATENCIÓN: «Si yo fuera Alcalde o Alcaldesa»

Con este título volvemos a abrir una sección que dejó de funcionar hace tiempo y que creemos que sería interesante. Si alguna vez has dicho «si yo fuera alcalde haría esto o lo otro» y lo quieres dar a conocer a los demás, esta sección está para eso.

La única condición que ponemos es que sólo puede escribirse en positivo, no se aceptan las aportaciones negativas. Así es que ¡pon en marcha tu imaginación! para mejorar nuestro municipio.

G.S.